

# La fosa que los Lorca no quieren abrir



Tras 71 años de misterio, la Ley de Memoria puede forzar la exhumación del poeta. Los Lorca lucharán por impedirlo.

La Ley de Memoria alumbra el derecho de las familias a exhumar los restos de aquellos antepasados «desaparecidos violentamente durante la Guerra Civil». De esta manera se hace posible la recuperación del desaparecido más célebre del mundo, el poeta Federico García Lorca

Dos de los tres obstáculos que llevan 71 años enquistando el caso García Lorca, la autorización y el coste de los trabajos, correrán por cargo del Estado. El tercero y definitivo, la voluntad familiar de dejar la historia como está, sigue siendo el obstáculo más grande.

Laura García Lorca, la sobrina nieta del poeta, dijo hoy que la familia Lorca mantiene su postura de no exhumar sus restos, que se cree que están en una fosa común en Víznar (Granada), y lanza una propuesta para la preservación del lugar : «La memoria de García Lorca debe trascender a través de sus obras, no de sus huesos».

## LOS NIETOS DE LOS OTROS

La negativa de los Lorca puede resultar insuficiente frente al empecinamiento de Nieves Galindo y Francisco Galadí por recuperar los restos de sus abuelos, que comparten tragedia y lecho con García Lorca. Fueron cuatro los que fueron fusilados. Acompañaban a Lorca, Dióscoro Galindo González, profesor de escuela, Francisco Galadí Melgar y Juan Arcollas Cabezas, anarquistas y banderilleros de un mismo torero.

Los especialistas consideran que la apertura del sepulcro es cuestión de meses. «Esta ley da el paso definitivo para exhumar el cadáver de Federico», celebra Francisco González.

La Asociación para la Recuperación de la Memoria ha identificado 1.200 fosas en toda España. La cifra real podría ser tres o cuatro veces mayor: en los últimos meses, les han llegado 20.000 nuevas indicaciones sobre posibles osarios. Aquellas «casas de ojos vacíos» que describía García Lorca empiezan a recordar lo que vieron y callaron.

El hispanista Ian Gibson que se dedica al estudio de Lorca, anhela poder dar la última puntada a la biografía de Lorca: «Es aberrante para el nombre de García Lorca y para España que, 71 años después, siga sin saberse qué ocurrió. Debería ser cuestión de Estado. Pero estoy convencido de que nos acercamos al final del laberinto».

## Contesta a las siguientes preguntas en español:

1) ¿Cuál es el impacto de la Ley de Memoria sobre el mundo literario?

---

---

2) Hasta ahora, ¿cuáles han sido los obstáculos a la exhumación?

---

---

---

3) ¿Por qué se opone la sobrina nieta del poeta?

---

---

4) ¿Qué se sabe de los otros fusilados?

---

---

5) ¿Qué quería decir Lorca cuando escribió <casas de ojos vacíos>?

---

---

6) ¿Qué quiere decir Ian Gibson cuando afirma que quiere dar la última puntada a la biografía de Lorca?

---

---



